

EN ALICANTE... Un mes . . . 1.75 ptas.  
 Trimestre . . . 5.75 "  
 Fuera la capital, trimestre . . . 5.75 "  
 Extranjero, trimestre . . . 15 "  
 Número suelto . . . . . 0.10 cets.  
 Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Pago anticipado

# EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Angeles, 14.  
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.  
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.

No se devuelven originales

Año I

Alicante 16 de Octubre de 1886

Núm. 234



## SEGUNDO ANIVERSARIO

LA SEÑORA

DOÑA MARÍA DE LA CONCEPCION DE LOMA Y GALIANA DE DIE

Falleció el día 16 de octubre de 1884

R. I. P.

Todas las misas que se celebren en las iglesias de esta capital, hoy sábado 16 del corriente, por los señores sacerdotes adscritos á las mismas, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicha señora.

Su familia suplica á sus amigos, rueguen á Dios por ella.

Alicante 16 de octubre de 1886.

### El Liberal

Sábado 16 de octubre de 1886

#### Impresiones

Guerra y Marina.—El estado de sitio.—Fiestas en Zaragoza.—La prensa malagueña.—Más falsificaciones.—Un instituto útil.

Los periódicos de distintos matices, incluso los más desapasionados, que durante dos días no han dejado de hacer cálculos y comentarios, acerca de la contrariedad que suponían experimentada por la situación ante el supuesto conflicto ocasionado por la supuesta negativa del general Rodríguez Arias á ocupar la cartera de Marina, habrán tenido ya ocasión de convencerse del escaso fundamento en que se apoyaban sus apreciaciones, toda vez que el nuevo ministro ha jurado ya su cargo y tomado posesión de su departamento, siendo presentado al personal de éste por el ministro saliente Sr. Beranger.

Agotado este tema, han continuado los comentarios sobre la combinación de bandos militares y altos puestos civiles, no alcanzando tampoco en esta parte la prensa de oposición mayor fortuna que en lo tocante á las supuestas resistencias del general Rodríguez Arias. Todo ha quedado reducido á haber sido aceptada la dimisión que de su cargo tenía ya presentada hace tiempo, el capitán general de Cataluña señor Riquelme, y al nombramiento para ocupar esta vacante, del teniente general

D. Ramón Blanco, que en la actualidad desempeñaba el cargo de jefe del cuarto militar de S. M. la Reina Regente. Al vacar este alto puesto, es lógico que la combinación sea un poco más extensa, asegurándose, con visos de fundamento, que irá á Palacio el actual capitán general de Castilla la Nueva, Sr. Pavía y Rodríguez de Alburquerque, al que reemplazará el actual director de infantería, señor Primo de Rivera, si el general Martínez Campos no se decidiese á aceptar la capitánía general de Madrid.

En cuanto á puestos civiles, son también muy pocas las variaciones que llegarán á realizarse, resultando desde luego inexacto que hayan dimitido sus destinos algunos gobernadores de provincia, noticia que ha sido oficial y categóricamente desmentida. El gobierno civil de Madrid, la subsecretaría de la Presidencia y algún puesto análogo, son los únicos cuyo personal habrá de sufrir modificaciones.

Como resultado del Consejo de ministros, celebrado anteayer tarde en Palacio, bajo la presidencia de S. M. la Reina Regente, ayer debió quedar restablecida la normalidad constitucional, publicándose el bando que levanta el estado de sitio en el distrito militar de Castilla la Nueva. Con este motivo, el Gobierno ha resuelto ordenar á los gobernadores de las provincias y á los fiscales de las audiencias, el

#### Restaud.

—Y tal vez encontrareis á Goriot que venga de saborear el premio de sus galanterías.

—Es horrible el París que pintais.

—Pues así es—repuso Vautrin.—Los que se pasean en coche son personas honradas, y los que van á pié son unos bribones. Si teneis la desgracia de cometer cualquier desliz, os llevarán á la cárcel; pero robad un millón y sereis una gran virtud en los salones. Pagais treinta millones á la gendarmería y á los tribunales de justicia para sostener esa moral.

—Magnífico!

—¿Pero es posible que Goriot haya vendido su taza de plata?—preguntó la viuda.

—¿No tenía dos tórtolas en la tapadera?—dijo Eugenio.

—Sí.

—Por casualidad lo ví derramar lágrimas cuando aplastaba esas piezas.

—Las estimaba tanto como su vida.

—Ya veis hasta qué punto es apasionado el buen hombre.

El estudiante subió á su aposento.

Vautrin salió.

Poiret ofreció el brazo á la señorita Michonneau, y ambos fueron á pasear al Jardín de Plantas.

A las cuatro de la tarde volvió Goriot, encontrando á Victorina con los ojos enrojecidos por el llanto.

La señora Vauquer escuchaba el relato de la visita hecha al señor Taifeller.

severo mantenimiento de las disposiciones legales vigentes, con objeto de evitar que las instituciones y la disciplina del ejército sean directa ni indirectamente atacadas al ser examinados por la prensa periódica los antecedentes, el desarrollo y desenlace de la última sublevación militar. Atemperándose á este criterio, la acción oficial no será ejercida sobre la prensa, sino dentro de lo que disponen las leyes vigentes y por los medios y procedimientos que las mismas leyes determinan.

Músicas, iluminaciones, toros, certámenes y exposiciones, atraen estos días á la capital de Aragón ininidad de forasteros, que, utilizando los trenes económicos de ida y vuelta, acuden de todas partes á presenciar los festejos con que la inmortal y heroica Zaragoza solemniza espléndidamente todos los años la festividad de la virgen del Pilar, objeto allí de entusiasta y ferviente culto. Las fiestas de Zaragoza ofrecen siempre, y aparte del atractivo de las diversiones de todas clases, algo que las distingue y diferencia de las que se celebran en otras provincias, algo que resulta útil y práctico para los intereses materiales del país; en el año presente la Exposición Regional puede considerarse como una de las mejores que allí se han efectuado y sus resultados serán seguramente fecundos para la rica y activa región aragonesa.

Los periódicos de Málaga se lamentan amargamente, y á nuestro juicio con justicia, de las medidas sanitarias que el Gobierno portugués ha adoptado con las precedencias de aquel puerto, donde la salud pública no ha sufrido, según aquellos diarios, alteración alguna de importancia, y mucho menos de carácter epidémico. La prensa malagueña censura severamente la impresionabilidad de uno de sus compañeros, cuyos artículos alarmantes parecen haber sido la causa de las medidas á que nos referimos, y que han traído como consecuencia, alguna paralización en las transacciones mercantiles, estado de cosas que refluye directamente en perjuicio de las clases trabajadoras y necesitadas.

Apenas han sido detenidos en Valencia los presuntos autores de la falsificación de billetes del Banco de España, recientemente descubierta, cuando ya la prensa andaluza nos dá conocimiento de la circulación de monedas de oro falsas de veinticinco pesetas. La frecuencia, realmente lamentable con que se repiten hechos de esta naturaleza, tan perjudiciales para el comercio como para los particulares, me-

—Figuraos—decía la señora Couture,—que ni siquiera le ha dicho á Victorina que se siente, y á mí me advirtió lo inútil de la molestia que nos tomábamos en ir á visitarlo, importunándolo constantemente. Y eso decía el monstruo cuando no hemos ido más que una vez al año! Añadió que nada se le podía reclamar, porque nada poseía la madre de Victorina cuando se casó. Esta pobre criatura, llorando, se arrodilló á los pies de su padre y le suplicó que le permitiese leer el testamento de su madre. Luego le ha entregado la carta, y ese hombre sin corazón la echó al fuego. Su hijo entró y ni siquiera saludó á su hermana.

—Es verdaderamente un monstruo—dijo Goriot.

—Y luego—prosiguió la señora Couture,—nos saludaron friamente el padre y el hijo, y se fueron prestando asuntos urgentes. Hé ahí nuestra visita. Por lo menos ha visto á su hija. No sé cómo no se atreve á reconocerla cuando se le parece como una gota de agua á otra.

Los pupilos fueron llegando y cruzando esas frases que nada significan y que para ciertas clases entrañan un espíritu picaresco en el que la tontería entra como elemento principal, y cuyo mérito consiste particularmente en el gesto ó en la pronunciación.

Principió la comida y siguió la conversación alegremente, siendo Goriot, según costumbre, el blanco de toda las burlas.

rece preocupar seriamente la atención de las autoridades y exige que sean castigados con todo el rigor que las leyes determinan aquellos de los falsificadores que lleguen á caer en poder de la justicia.

No siempre hemos de lamentar que en Alicante no existan centros é institutos que en otras partes prestan excelentes é incalculables servicios, complaciéndonos mucho la presencia de ocasiones que nos permitan, como hoy, felicitarnos de que nuestra capital vaya poco á poco adquiriendo elementos de que hasta ahora carecía. Nos referimos al instituto de vacunación, instalado con todos los adelantos que la ciencia moderna exige, por el laborioso facultativo D. Máximo Martínez y en el que hemos tenido el gusto de presenciar interesantes estudios prácticos. Hoy que la ciencia de curar persigue sin descanso la aplicación de remedios profilácticos fundados en las teorías microgénicas y en las inoculaciones preventivas, la de la viruela ha adquirido una importancia que no es posible desconocer y que hace doblemente recomendable el nuevo instituto de vacunación que hoy funciona ya en Alicante.

#### Los puntos negros

Punto negro es el Sr. Ruiz Zorrilla, ex-presidente del Consejo de ministros de la monarquía de D. Amadeo, siempre funesto para todas las causas que ha defendido, como lo prueban los hechos, y vamos á demostrarlo.

Siendo ministro de Gracia y Justicia, apadrinó la candidatura para Rey de España, del Duque de Génova, y reclamó su propaganda en provincias, y efectivamente, fué á Valencia y Barcelona, recogiendo en su peregrinación, gran cosecha de silbidos; motivo principal del fracaso de la citada candidatura y que le obligó á presentar la dimisión de ministro bajo el peso de su infortunio.

Nombrado presidente de la Comisión parlamentaria que fué á Florencia á ofrecerle la Corona de España á D. Amadeo, patrocinó con vehemencia esta candidatura y siendo Presidente del Consejo de Ministros, tuvo D. Amadeo que retirarse del Trono de San Fernando, y aún resuenan en nuestros oídos las últimas palabras que pronunció en el Congreso de los Diputados, en la memorable noche en que se dió cuenta de este acontecimiento, y fueron:

—«Señores Diputados: me retiro á mi casa, y no puedo menos de añadir unas cuantas palabras más, porque no se abandonan en un momento las inclinaciones y los sentimientos que uno tiene y ha tenido

Al día siguiente Rastignac se vistió con mucho esmero, y á las tres y media de la tarde se dirigió á la morada de la señora de Restaud.

En el camino se entregó á las más risueñas ilusiones: no calculaba los obstáculos ni los peligros; veía solamente los triunfos y poetizaba su existencia sin sospechar que podía sufrir el desengaño.

Estudiaba las frases que había de decir.

Llegó á la suntuosa morada, donde por de pronto fué friamente recibido por los criados que le hicieron llegar á pié.

Fueron á dar aviso á la condesa, y después de algunos minutos volvió el sirviente, y dijo:

—Caballero, la señora está en su gabinete muy ocupada y no me ha contestado; pero si quereis pasar al salón, encontrareis allí á alguna otra persona que aguarda.

Eugenio, queriendo probar que tenía confianza con los dueños de la casa, sin esperar más abrió la puerta por donde había salido el criado, dió un paso y se entró en una pieza llena de lámparas, de varios objetos para el servicio de mesa, y pudo escuchar las risas comprimidas de los criados que se le burlaban.

Uno de éstos le dijo:

—Caballero, al salón se vá por aquí.

Retrocedió el estudiante tan precipitadamente, que tropezó con un baño, donde hubiera caído su sombrero á no sujetarlo ins-

### El corazón de un padre

(NOVELA DE COSTUMBRES)

POR

H. DE BALZAC

sectos ó de cuadros, y para muchos es una mujer que sabe complacerlos. Ofrecedles á éstos todas las mujeres de la tierra, y las despreciarán, porque no quieren más que la que satisface sus pasiones. Goriot es uno de esos hombres, y la condesa lo explota porque es discreta. ¡Hé ahí el mundo! El pobre hombre no piensa más que en ella, y cuando no se trata de su pasión, lo veis hecho un estúpido, un b. stia. ¿Acaso es tan difícil adivinar este secreto? Esta mañana ha vendido una porción de objetos de plata, y yo lo he visto entrar en casa del usurero. Luego ha enviado con una carta á Cristóbal, y la carta contenía billetes y estaba dirigida á la condesa de Restaud. Todo esto os prueba, jóven estudiante, que mientras la condesa reía y bailaba, pensaba en sus letras de cambio protestadas, ó en las de su amante.

—¿Paisis mi curiosidad—dijo Eugenio,—y mañana mismo iré á visitar á la señora de

durante su vida. Mi partido me eligió su jefe, y los que están aquí y los que se hallan fuera, quedan en libertad de seguir el rumbo que tengan por conveniente.»

Algo más hubiese ganado la Nación y él mismo, si hubiese cumplido su solemne promesa; pero su espíritu inquieto y siempre revolucionario, lo ha empujado á desastrosas aventuras, derramando una vez más por el suelo de España, la sangre de sus hijos.

Mientras él sea defensor de la República, es tal su pernicioso influencia, que no solo irá de fracaso en fracaso, si no que contribuirá á su absoluto descrédito en España.

Actualmente viene la prensa de Francia y España, ocupándose de su expulsión del suelo francés; no sabemos si el Gobierno español habrá hecho alguna gestión en este sentido, pero á la lealtad de Francia interesa no dar hospitalidad á tan funesto personaje, cuyos extravíos no puede justificar la pasión, desde el instante en que conserva la suficiente frialdad de espíritu para vivir alejado de los peligros.

El *Globo* ha pretendido demostrar la inutilidad de la expulsión del Sr. Ruiz Zorrilla, y esto podría estar bien fundado si solo se tratara de ideales políticos, pero envuelve la vida, la carrera, el porvenir de algunos españoles que son sacrificados á sus ambiciones y á sus descabellados planes. Por esto consideramos precisa la expulsión del Sr. Ruiz Zorrilla.

La agrupación izquierdista, tiene otro punto negro y es de órgano en la prensa *El Resumen*.

Siempre que vibra el corazón del general Lopez Dominguez, ó el del señor Becerra á impulsos del patriotismo, la necesidad de la asimilación del grupo que representa al partido liberal, siempre viene *El Resumen* haciendo esfuerzos titánicos para que esto no suceda, fundando su actitud en que el Gobierno actual no tiene vida y que los izquierdistas, con la integridad de su programa son los llamados á sustituirle. Añadiendo que no trata de convencer á los fusionistas, sino á la opinión, y en éste trabajo continúa entreteniéndose, á la vez, que tratan inútilmente de demostrar que están unidos y compactos y en buenas condiciones de inteligencia para sumar elementos dispersos.

Su combatir es incesante, y en los fracasos adquiere nuevos bríos, y antes como ahora, cuanto más valeroso batalla, mas disgusta á los hombres que representa y más empeora su causa; pues la opinión se ha fijado en que mientras el Sr. Becerra conferencia cordialmente con el Sr. Sagasta, *El Resumen* extrema más y más su oposición, y esto no tiene otra explicación que colocarlo entre los puntos negros.

**La salud pública**

De la ilustrada revista científica que, bajo el título de *La Fraternidad Médico-Farmacéutica*, se publica en esta capital, tomamos los párrafos siguientes, que demuestran que el estado de la pública salud en nuestra capital y provincia no es todo lo satisfactorio que fuera de desear, por efecto del punible abandono que existe.

Como el cuerpo de redacción de la citada revista está compuesto de reputados facultati-

vos de esta capital y pueblos importantes de su provincia que, por razón de su profesión y cargos que desempeñan, tienen hartos motivos para conocer á fondo los hechos que se denuncian, es de esperar que las autoridades, inspirándose en los sentimientos del bien general, atiendan al pronto remedio de esos males, cuyo abandono haría recaer sobre ellas la más tremenda de las responsabilidades.

Hé aquí los párrafos á que nos referimos:

«Continúan en la localidad y pueblos circunvecinos las intermitentes palúdicas perniciosas, causando numerosas víctimas.

Hace unos días, se observó cierta tendencia á decrecer la epidemia que desde hace tanto tiempo viene diezmando á los habitantes de nuestra huerta, pero en estos momentos se halla estacionada y son numerosas las invasiones que ocurren. Poco, ó nada puede decirse que se ha hecho para oponerse á la marcha de la epidemia y hacerla desaparecer; cuantas medidas se han tomado hasta hoy no las consideramos más que como paliativos, por más que se crea otra cosa; urge por consiguiente que se mire la cuestión con la trascendental gravedad que tiene, y que por quien corresponda se dicten las medidas higiénicas propias para extirpar el mal de raíz.

De algunos pueblos de la provincia sabemos que sufren una verdadera epidemia de difteria, particularmente en Jijona, en donde son en gran número las defunciones diarias, hasta el extremo de estar la ciudad justamente alarmada; y como quiera que no creemos que allí se tomen más medidas que aquí, para oponerse al desenvolvimiento de la difteria, llamamos la atención de la autoridad hacia aquel punto.

Estos días han circulado por esta capital noticias alarmantes respecto á alteraciones de la salud pública en Orihuela y algún otro pueblo de aquella región. Hemos procurado averiguar la verdad, y con verdadera satisfacción podemos asegurar que, hoy por hoy, la salud pública es inmejorable, si bien es cierto que estos últimos días, se temían de luto para la población, en donde se presentaron algunos cólicos de carácter maligno, que ocasionaron algunas víctimas.

Suplicamos al señor Gobernador civil de la provincia exija de todas las autoridades locales el cumplimiento de las disposiciones publicadas últimamente en el *Boletín Oficial*. Precisa sanear mucho todas las poblaciones en donde el cólera hizo sus extragos este año pasado, si no queremos que se repitan aquellas esenas de luto y desolación que nadie ha olvidado todavía, y téngase en cuenta que, según publican los periódicos, aún no ha desaparecido de España tan terrible huésped.

**SUETOS POLÍTICOS**

Comentando un suelto nuestro, en el que decíamos y repetimos que no hay discrepancia ni razonamiento alguno, entre nuestros amigos, *La Unión Democrática*, escribe:

«Verdaderamente que no comprendemos como no ocurre nada de lo que supuso *El Constitucional Dinástico*, y sin embargo deja la dirección de *El Liberal* el señor don Ventura Arnáez máxime habiéndola tenido desde que se fundó el colega y estar emparentado el señor Arnáez, con el jefe del partido fusionista señor don Rafael Terol... Pero ¡ah! lo comprendemos, si: es porque el propietario de *El Liberal* se reserva el derecho de componerlo todo: el atropello deja muchas cosas intactas; el componerlo á la manera que lo hace el señor Ganga, las lleva todas al caos ó á la enemistad.»

Gracias, carísimo colega, el estilo es muy propio de tan apreciable compañero, pero el

mirada al imprudente; pero al ver al anciano dominóse y le saludó muy cortesmente.

Goriot respondió al saludo y salió.

Todo esto sucedió en un instante, y al mismo tiempo resonó la voz de la condesa, que decía con tono de dulce reconvencción y algo de despecho:

—¿Os íbais, Máximo?

Eugenio se volvió bruscamente y vió á la señora de Restaud con un peinador de cachemira blanco, peinada con descuido y como están las mujeres de París por la mañana.

Su belleza parecía más voluptuosa que nunca, y sus ojos estaban húmedos.

Todo esto lo analizó el estudiante al primer golpe de vista.

Vió, á través de la cachemira, el tinte sonrosado del corsé, así como adivinó muchos encantos cuando el peinador se entreabría.

La condesa se apercibió de Eugenio, y le dijo:

—¡Ah!... Sois vos, señor de Rastignac... Me alegro mucho veros.

Máximo miraba alternativamente á Eugenio y á la condesa, y parecía querer decir á ésta:

—Espero que despedirás á este importuno.

Rastignac comprendió aquella mirada y sintió un ódio profundo contra el joven aristocrático.

Pasaron al salón.

El pobre estudiante comparaba su modesta

rop con el lujo de que hacía alarde Máximo.

público, para quien todos escribimos, nos conoce y esto nos tranquiliza.

El suelto ó comentario á que nos referimos, es por encargo; así nos lo decía un amigo anteanoche; pero es igual apreciable colega.

*La Unión Democrática* es muy ingrata. Si el Sr. Ganga compusiera las cosas de la manera que torcida y maliciosamente supone el colega, puede que alguno ó algunos de sus amigos hubieran tenido alguno que otro disgusto, que el propietario de nuestro periódico á contribuido ha evitar; pero esto no ha de ser causa de que, ni por un momento, se enturbie nuestra particular y buena amistad.

Cortamos de *El Pabellón Nacional*:

«El Sr. Becerra ha escrito las dos cartas que siguen:

«Sr. D. Manuel Villacampa.

Mi distinguido y muy estimado amigo: Siento una de las mayores satisfacciones de mi vida, al darle hoy mi más sincera enhorabuena por indulto de que ha sido objeto, y permítame felicitarle también por el inestimable tesoro que tiene en su hija, digna del orgullo de su padre, porque ella sola ha podido realizar ese milagro, convirtiéndose en heroína.

Es de lamentar ahora que no sea posible ir más allá y que Vd. pueda disfrutar en el hogar doméstico de las satisfacciones consiguientes á la compañía de su inimitable hija.

Disponga usted de su afectísimo amigo Q. B. S. M.—Manuel Becerra.»

«Señorita doña Emilia Villacampa.

Siento la más viva y sincera satisfacción, al dar á Vd. mi enhorabuena, por el éxito feliz de sus esfuerzos en la santa y noble empresa que Vd. ha llevado á cabo en favor de su señor papá, mi querido amigo, y la tengo, también, exponiéndole mi creencia de que Vd. sola ha hecho más que todas las demás instancias. B. S. P.—Manuel Becerra.»

De un suelto de *El Constitucional*, entre sacamos con mucho tiento, lo siguiente:

«Rompe cabezas: ¿dónde está la disidencia de los señores Terol y Ganga?

El más miopie lo encuentra en la alcaldía de Elche y en la redacción del periódico de la calle de Calatrava.»

La disidencia que supone el colega no existe más que en la imaginación de nuestro compañero, y es inútil que sueñe en ella, pues los Sres. Terol y Ganga están completamente identificados.

En cuanto á lo de la alcaldía de Elche, es inexacto lo que asegura *El Constitucional*, y es bien extraño que siendo una publicación ministerial, se ha a eco de especies propaladas con el único y torpe fin de introducir la perturbación dentro del partido liberal monárquico. ¿Pero qué le importa esto á *El Constitucional*?

En un apreciable colega de Madrid, leemos que en las conferencias celebradas estos días entre el Sr. Sagasta y los ministros dimisionarios Sres. Montero Rios, D. Venancio Gonzalez, Gamazo y Beranger, estos importantes hombres políticos han reiterado al jefe del partido liberal, su apoyo é incondicional adhesión; ofreciéndose para todo aquello que sea conveniente á los intereses generales del partido.

**ECOS LOCALES**

La compañía de los ferro-carriles del Mediodía proyecta la variación de las horas de los trenes de mercancías.

Oportunamente daremos á conocer á nuestros lectores el nuevo cuadro de marcha de dichos trenes.

La condesa miró friamente á Eugenio y como si quisiera decirle:

—¿Por qué no os vais?

Pero él dió principio á la conversación, diciendo:

—Señora, yo deseaba vivamente veros, porque...

Tuvo que interrumpirse, porque se abrió una puerta y se presentó el joven de quien ya hemos dicho que ocupaba el tilburi.

E a el marido de la condesa.

Esta le dijo á Eugenio:

—El señor de Restaud.

Y luego añadió, dirigiéndose á su esposo:

—Es el señor de Rastignac, pariente de la vizcondesa de Beuseant por los Marcillac.

—¡Pariente de la vizcondesa por los Marcillac!

Estas palabras hicieron cambiar el aspecto del conde, que dejando su aire frío y ceremonioso, volvió á saludar al estudiante, diciéndole:

—Mucho me alegro conoceros.

También cambió el aspecto del conde Máximo de Trailles.

—Yo creía que los Marcillac se habían extinguido—dijo el conde de Restaud á Eugenio.

—Si—respondió éste.—Mi tío el caballero de Rastignac casó con la heredera de la familia de Marcillac y no tuvo más que una hija que se casó con el mariscal de Clarimbault, abuelo materno de la señora de Beuseant.

El tren de mercancías número 101 que salió anteayer á las 10 de la mañana de la estación de esta capital con dirección á Madrid, descarriló al entrar en las agujas de la estación de Villena, quedando interrumpida la circulación de trenes hasta las 9 de la noche que quedó expedita la vía, deteniéndose hasta esa hora todos ellos incluso el tren correo.

Ha sido destinado el coronel de carabineros D. José Montestruque, de subinspector de las comandancias de Castellón, Valencia, Alicante, Murcia y Almería.

Se ha concedido autorización á nuestro estimado amigo D. José Alfonso Roca de Torgos, para verificar los estudios con objeto de conducir aguas potables á esta ciudad, desde la finca que posee su señor padre, denominada «La Algüeta», en término de Albatera.

Han sido nombrados jefes, de las cajas de recluta de esta provincia los siguientes:

De la de Alicante, primer jefe, el Sr. Coronel Teniente Coronel D. Telestoro Perez Duran; segundo jefe capitán, D. Melchor Arcivita y Ruiz Zorrilla.

De la de Orihuela, primer Jefe Comandante, D. Vicente Beviá Carbonell; y segundo do jefe Capitán, D. Jose Martinez Rodas.

De la de Alcoy, Teniente Coronel, D. Demetrio Cuenca Martí; y segundo jefe Capitán, D. Narciso Gondebilla Jimenez.

Ha salido para Jábea punto de su residencia la distinguida escritora señora doña Mercedes Vargas de Chambó, después de haber permanecido una corta temporada al lado de sus hijas.

Anteayer dieron comienzo en Murcia, en el sitio llamado puerta de Orihuela, las obras para la construcción de una nueva plaza de toros, que tendrá cabida para 18000 personas y en cambio los trabajos para la terminación de la plaza de esta capital, paralizados, y por lo visto sin esperanzas de verlos terminados en breve plazo.

Parece que por el Juzgado de instrucción de esta capital se ha dictado auto de procesamiento contra un individuo que se titula *Agente judicial y de negocios* y que bajo este carácter venia anunciándose al público para representaciones y asuntos de todas clases, incluso para comparecer con poderes generales para hablar en nombre de cuantos tengan que acudir á los Juzgados. Procuraremos averiguar la certeza de esto para que se hallen prevenidos cuantos pudieran incurrir en sorpresa.

Anteayer tarde se reunió la Junta Directiva de la Sociedad Económica Amigos del País, para tratar asuntos de interés, entre los cuales parece que se encuentra la creación de una escuela de artes y oficios.

Celebraremos mucho que el pensamiento se realice y no hemos de ser los últimos en tributar nuestros elogios á tan plausible propósito.

Ha sido completa y satisfactoriamente zanjada la cuestión de los yeseros y conjurada la crisis que pudiera haber surtido por la paralización de las obras.

Ayer ya entraron cuarenta carros de yeso procedentes de San Vicente y otros puntos, cuyos carros vinieron cargados de yeso para la venta.

Además el Ayuntamiento tiene en esta capital cuarenta toneladas de dicho artículo con el mismo objeto.

Está, pues, por ahora resuelto el conflicto. Felicitamos al señor Alcalde y demás concejales, que con sus acertadas disposiciones, han contribuido á tan satisfactorio resultado.

Nosotros somos de la rama de los segundos, rama tanto más pobre cuanto que mi tío el vice almirante lo perdió todo sirviendo al rey, y el Gobierno revolucionario no ha querido reconocer nuestros créditos al hacer la liquidación de la Compañía de las Indias.

—Vuestro tío era comandante del *Vengador* antes de 1709, ¿no es verdad?

—Precisamente.

—Entonces conoció á mi abuelo que mandaba el *Varvick*.

Máximo hizo un gesto que significaba:

—Si se ponen á hablar de marina estamos perdidos.

La condesa, comprendiendo aquel gesto, le dijo mientras sonreía.

—Venid, Máximo, porque tengo que decir una cosa mientras estos señores navegan.

—Esperad—le dijo su esposo.

—Vuelvo enseguida.

Y efectivamente, muy pronto volvieron.

Máximo dejó pasar algunos minutos y dijo:

—Os dejo para que trateis con libertad de vuestros asuntos.

—Quedaos—dijo el conde.

—Venid á comer—añadió la condesa.

Y ésta fué hasta el salón contiguo con el joven elegante, entablándose allí nuevamente conversación.

No es menester decir que la condesa y Máximo se amaban.

Continuaron la conversación, el conde, su esposa y Eugenio, y éste, que iba recobran-

A un periódico local le parece mal que pidamos que los buzones del correo se fijen tanto a la puerta de los estancos, suponiendo que lo hacemos porque no hay ninguno de esos buzones en la calle donde está nuestra redacción.

Ese periódico se figura que todos le imitan en lo de tratar todas las cuestiones bajo el exclusivo punto de vista de su conveniencia particular.

Al solicitar la variación de los buzones, lo hemos hecho instados por numerosas personas, y muy especialmente por varios comerciantes.

Si alguien quiere convencer de la verdad de lo que decimos, que pregunte á todos los estancos y le dirán las maldiciones que oyen por ese motivo y lo difícil que les es hacer comprender á los extranjeros el sitio donde se halla el buzón.

Ayer comenzaron los trabajos para la desviación de la acequia que hay en la carretera de la Esplanada junto á su prolongación, y muro de sosten de dicho paseo.

También se abrirán al mismo tiempo, los hoyos para las palmeras que se han de plantar en aquel sitio.

Anteanoche á las once y cuarto era materialmente imposible transitar por las calles Mayor, de los Angeles, Labradores y adyacentes, á causa del olor nauseabundo que se percibía producido por un pozo negro que se estaba sacando en la calle de los Angeles.

Ya que en esta capital tenemos la desgracia de vivir dos siglos atrasados en lo que á la higiene pública y servicios municipales se refiere, debiera elegirse una hora más apropiada para verificar esas operaciones, en vez de hacerlas cuando hay aun mucha gente por las calles, á la que se expone á sufrir graves alteraciones en su salud.

Ha fallecido en un pueblo de la Marina, el señor D. José María Marsell, persona conocida en esta capital en la que gozaba generales simpatías.

Acompañamos á la distinguida familia del Sr. Marsell en el profundo pesar que en estos momentos la embarga, y le deseamos la resignación cristiana necesaria para sobrellevar tan irreparable pérdida.

Dice nuestro colega **Buenas Noches!** «A consecuencia de las enfermedades que señalábamos días pasados como producidas por la carne de cerdo, hemos tenido ocasión de visitar el Matadero y observar la escrupulosa vigilancia con que se verifica la inspección de carnes. Esto nos hace sospechar que aparte de las reses sacrificadas en el Matadero, se verifica la introducción más ó menos fraudulenta de otras que burlando la acción facultativa, no reúnen las condiciones necesarias y exponen á serios peligros la salud del vecindario.

Traslado á quien corresponda.»

**Noticias de espectáculos**

Parece que la empresa del Teatro Principal tropieza con algunas dificultades respecto á la formación de orquesta, pues según hemos oído decir no tiene completo aún el número de profesores que han de constituirlo.

Esto, sin duda ha dado motivo á los rumores que circulan sobre la clausura de nuestro Principal coliseo en la próxima temporada.

Sentiríamos que así sucediera.

\*\*\*

Tan pronto terminen las representaciones de opera en el Teatro-Circo, empezarán las de opereta cómica italiana que actua en uno de los teatros de Valencia y que dirige el maestro Tomba.

\*\*\*

También se dice que el Teatro Español abrirá sus puertas al público con la compañía del género valenciano que dirige el primer actor D. Manuel Llorens.

\*\*\*

La compañía Cereceda que estaba actuando en Murcia, llegó el martes á Cartagena, donde está funcionando.

\*\*\*

Mañana tendrá efecto en la plaza de toros de San Juan la anunciada corrida de toros, que no pudo efectuarse el domingo anterior. Se correrán cuatro toros de la ganadería de Gil Florez y uno de una de las mas acreditadas de Colmenar Viejo (Madrid.)

Torearán en competencia las cuadrillas del Gallardo y el Minuto.

La función promete estar muy animada á juzgar por el extraordinario número de billetes que se han expedido.

**ECOS DE LOS PUEBLOS**

Ha tomado posesión del cargo de oficial en la sucursal del Banco de España de Alcoy D. Evaristo Perez Botella, cuya plaza ganó en las oposiciones ultimamente verificadas en Madrid.

Por dimisión del que la desempeñaba se halla vacante la Secretaría del Ayuntamiento de Villajoyosa, con el haber anual de 250 pesetas, admitiéndose solicitudes para su provisión en propiedad, hasta el 31 del actual.

**Leemos en El Serpis de Alcoy:**

«Según noticias, cuyo origen consideramos autorizado, anteaer se recibió la orden del Excmo. Sr. Marqués de Campo para que sean admitidos en las obras del ferro-carril de Jativa á esta ciudad, cuantos peones se presenten en demanda de trabajo, hasta el número de dos ó tres mil.

Esta noticia, que consideramos cierta, viene á confirmar las esperanzas que tenemos depositadas en una empresa cuya realización constituye el sueño dorado de toda esta estensa y rica comarca.

¡Llor al egregio marqués cuya poderosa iniciativa ha de ser la salvación de estos hasta ahora olvidados pueblos!»

Ha sido nombrado secretario interino del Ayuntamiento de Jalon nuestro querido amigo y correligionario D. Francisco Miralles Rodriguez.

Se ha constituido el Ayuntamiento de Monforte, eligiendo Alcalde á D. Pascual Benito Belda; Tenientes á D. Marcos Beltran Pujalte y don José Benito Perez, á don José Guillen Amorós y don Bartolomé Beltran Beltran.

Anteanoche tuvo lugar en el vecino pueblo de Muchamiel un sangriento suceso.

Parece que á consecuencia de antiguos resentimientos, salieron desafiados á la carretera, los vecinos José Martinez y José Alberola, acompañados de varios amigos de ambos, entablándose la lucha, de la que resultó muerto de un balazo en la cabeza el José Martinez, con un muslo atravesado por otra bala el José Alberola y con una herida leve un hermano de Martinez llamado Gaspar.

El señor Juez de instrucción de este partido, se personó ayer mañana en el lugar del suceso, instruyendo el oportuno sumario y disponiendo la traslación del herido José Alberola al Hospital provincial en calidad de detenido.

**ECOS GENERALES**

—Un desgraciado accidente ocurrió en Madrid el martes por la mañana en el cuartel de la Montaña.

Al verificarse el relevo de la guardia del regimiento de ingenieros, un corneta del batallón de Ferro-carril de la guardia saliente, al apoyar el fusil cargado en el suelo, se le disparó, con tan mala suerte, que causó la muerte instantánea á un soldado de la guardia que estaba á su lado. El proyectil penetró al nivel del ojo izquierdo, saliendo por el vértice de la cabeza.

—Ha sido sostenida á la Pena de muerte Francisca Bernal, como autora del asesinato de una niña. Cuando oyó la mujer la sentencia exclamó: «debian sentenciarme por tres veces, y no pagaba.»

—Ante ayer á las once de la mañana, salió para Lillo el ex-ministro Sr. Gonzalez.

—Contestando á un colega que ha supuesto en el Sr. Cañamaque propósitos de separarse del Partido liberal, dice anoche **El Correo**:

«El Sr. Cañamaque mantiene la misma adhesión al Sr. Sagasta —y mayor si cabe— que la que ha tenido siempre.»

—De Osma (Sevilla), se quejan de los frecuentes y escandalosos robos que en aquella comarca se vienen cometiendo en las posesiones rurales y aún en la misma población.

—Entre los naufrágos salvados de la catástrofe del día 4 en Peñíscola, se cuenta al patron de una de las barcas, llamado Rafael Puigcerver, el cual salió á la playa entre Benicassim y Bastellón, según noticias; se sostuvo nadando 36 horas, durante un sobriño suyo, de quien se vió precisado á desprenderse porque le mordía el cuello, El infeliz pereció á su vista.

Dice el naufrago salvado, que una tromba marina les sorprendió frente al Alcocebre, y que la barca del bou se hundió sin dar tiempo para nada.

**CORREO DE MADRID**

**Carta política.**

Madrid 14 octubre de 1886.

Señor Director de EL LIBERAL.

Mi querido amigo y correligionario: La nota más saliente de la política del día, es la visita del Sr. Cánovas al círculo conservador verificada ayer y que produjo grandísima alegría entre sus socios.

El Sr. Cánovas habló larga y afectuosamente con todos.

Las impresiones emitidas por el jefe de los ortodoxos con referencia al gobierno, lo considera como mucho más conservador que el anterior y tiene esperanzas de que no lleve á la práctica las reformas proyectadas por aquél y que en este concepto el partido conservador debe abstenerse de hacerle una oposición cruda y extremada.

Considera también el Sr. Cánovas desafortunadísima la concesión del indulto á los condenados por la insurrección militar última, pues cree que esta medida es contraria á la disciplina y buen espíritu del ejército, y que contribuirá á que no terminen nunca en nuestro país esas algaradas que nos colocan á la cola de todas las naciones civilizadas.

Una de las muchas invenciones que se han hecho respecto á la marcha que se propone seguir el gabinete actual, consistía en suponer que había nombrado una comisión para la ponencia de las reformas militares que se han de plantear inmediatamente. Esto es absolutamente ilusorio, pues en todos los asuntos de guerra el ministro del ramo es el encargado de informar y entender en todo lo que á ellos concierne.

El general Castillo, que inspira una gran confianza á todos por su talento y grandes dotes, planteará todas las reformas por sí solo. A las once de esta mañana juró el cargo de ministro de Marina el vicealmirante Sr. Rodriguez Arias, asistiendo al acto los jefes de palacio y el presidente del Consejo de ministros.

Después se reunieron los consejeros de la corona, bajo la presidencia de S. M. En este consejo hizo un hábil y elocuente discurso sobre política interior y exterior el ilustre jefe del partido liberal, y acto seguido espuso cada uno de los ministros el estado de los negocios públicos en su respectivo departamento.

Después se comunicaron á la augusta soberana los acuerdos tomados en el consejo de anoche.

En la secretaría de Estado estuvieron reunidos los ministros poco más de una hora, que invirtieron cambiando sus impresiones sobre los asuntos públicos y sobre el movimiento de personal que hace necesaria toda modificación de ministerio.

Parece que está acordado en principio el nombramiento de nuevo gobernador de Madrid, pero no se publicará el decreto en la Gaceta hasta dentro de unos días.

Terminado el consejo con S. M., ésta firmó los siguientes decretos:

Admitiendo la dimisión que, fundada en el mal estado de su salud, ha presentado el capitán general de Cataluña D. José Riquelme.

Disponiendo cese en el cargo de jefe del cuarto militar de S. M. la reina regente, el teniente general D. Ramón Blanco.

Nombrando capitán general de Cataluña al teniente general D. Ramón Blanco.

Nombrando jefe del cuarto militar de Su Majestad la reina regente al teniente general D. Juan de Dios Córdova.

Disponiendo cese en el cargo de auditor del distrito de ndalucia, D. José Tomás Albarán y nombrando en su lugar á don César Piquer y Morales.

Mañana se publicará el bando de la capitania general levantando el estado de guerra y disponiendo que las causas instruidas por delitos de sedición y rebelión, continúen bajo la jurisdicción de los tribunales militares, pasando á los tribunales ordinarios de justicia las causa de carácter puramente civil.

Como levantado el estrado de sitio va á surgir inmediatamente en la prensa el debate sobre la sedición militar del 19 de Setiembre, los ministros parece que han estado conformes en que se sabe, no ya consentir, sino galta más amplia libertad para discutir aquellos hechos y exigir las responsabilidades que á cada uno le correspondan; pero al mismo tiempo se proponen no consentir de ninguna manera ataques á las instituciones.

Los periódicos que se obstinan en ir por ciertos caminos serán reprimidos.

Del extranjero hay pocas noticias. La mas importante es la que se refiere la tendencia al alza que se observa en los fondos españoles.

La prensa de Viena trae pormenores acerca de la conspiración anarquista descubierta allí y de que nos dió cuenta el telegrafo.

La policía ha podido echar mano á los principales culpables, que en número de unos 20 se reunían de ordinario en una posada de Hietzing, aldea situada cerca de Schoenbrunn.

El plan de los conspiradores era prender fuego simultáneamente en diferentes barrios de Viena, lanzar bombas explosivas y sembrar así el pánico en la población.

Fueron presos en el momento en que se dirigían á sus puestos para llevar á efecto su plan.

Numerosas pesquisas han dado por resultado el descubrimiento de cantidad de materias explosivas, de armas, de escritos sediciosos y de un material completo para fabricar moneda falsa.

En Viena han sido presas 17 personas, una en Linz y otra en Suiza.

La policía de Praba estaba informada de la reorganización del partido anarquista, que desde la ejecución de Kammerer y de Stella hauner se hallaba enteramente desorganizado y dió parte de todo á la polio a de Viena.

Suyo afectísimo.

EL CORRESPONSAL.

**DE AQUÍ Y ALLÍ**

**Un creyente.**

Conta **Las Novedades** de New-York: «El profeta de temporada Wiggins tiene en las inmediaciones de Hillman (Michigan) un Labrador que creyó á puño cerrado—y lo

que es más, sigue creyendo—en su predicción de un cataclismo para el 29 del pasado.

Wellington, que así se llama el Labrador—y véase con cuanta certeza dice Sakespeare que un hombre nada significa—há tiempo que se dedica á estudiar el Apocalipsis, y esta afición le ha llevado al extremo de suponer que el fin del mundo está cercano. Supo la predicción de Wiggins, y se dijo: «Ciertos son los toros; el 29 se acaba todo; los terremotos abrirán en el suelo anchas grietas, y por ellas saldrán llamas azules que consumirán el mundo.—Ea, muchachos,—dijo á sus hijos, que le respetan como á un oráculo—á construir un estrado de tablas delante de la casa, y mañana á acicalaros lo mejor que podais, que esto se lo lleva la trampa.

Dicho y hecho. Se hizo el tablado, y el día 26 se puso en él toda la familia vestida de gala, entonando asimismo y esperando oír sonar á lo mejor la trompeta del juicio final.

Los vecinos los miraban asombrados; no sin que los escarabajease por el cuerpo cierto sustillo.

Pasó el día... y nada: el mundo se estaba tan entero. Al fin los vecinos perdieron el susto é hicieron descender del tablado al Wellington biblico.

Este no ha perdido la fé en la profecía destructora, y anda tratando de averiguar á qué fecha aquí vale, según las sagradas Escrituras, nuestro 29 de setiembre.»

**El duelo de la calle**

M. Joseph Baker, político importante neoleonés, y M. Frank Walters, reporter del **Daily City Item**, periódico vespertino de Nueva Orleans, se han batido á tiros en una de las calles de la metrópoli luisiana. El periodista había escrito un párrafo degrinatorio acerca del político. Este vió pasar á aquél en un tranvía y le hizo aperearse. Presentándole el número del periódico que contenía el difamante párrafo, preguntóle al reporter si era él su autor. Waters respondió que sí: Baker le apellidó embustero; el periodista le descargó una bofetada, y casi simultáneamente salieron á relucir sus sendos revólvers. Después de cambiar tres ó cuatro tiros, intervino un policía, asiendo del brazo al político que se disponía á tirar de nuevo. Apenas le tocó el policía, Baker cayó. Tenía el abdomen atravesado por una bala. Los médicos declaran mortal la herida.

Para los niños endebles y las mujeres que tienen desarregladas las funciones del estómago, nada hay superior al **Quina** y al **hierro** que se encuentran tan bien azorados en el **QUINA LAROCHE FERROUGINOSO**.

Se expende en las farmacias de esta capital.

**CAMBIOS**

COTIZACIÓN DEL DÍA DE AYER

Fechas	Papel	Dinero	Obs.
Londres . . .	90 d.	»	»
París . . . . .	8. d. v.	»	»
Mar. Cete. . . .	»	»	»
Havre . . . . .	»	»	»
Madrid . . . . .	»	»	»
Barcelona . . . .	»	118	»
Cádiz . . . . .	»	114	»
Málaga . . . . .	»	114	»
Sevilla . . . . .	»	114	»
Valencia . . . . .	»	118	»
Murcia . . . . .	»	»	»
Orihuela . . . . .	»	112	»

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

**OBSERVATORIO METEOROLOGICO**

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer:

Barómetro . . . . .	762.71
Termómetro . . . . .	26.6
Viento . . . . .	S.O. Brisa.
Atmósfera . . . . .	Celajes.
Mar . . . . .	Tanquilo
Temperatura máxima del aire á la sombra . . . . .	29.4
Idem mínima durante la noche . . . . .	15.6
Evaporación en milímetros . . . . .	p.95

**ÚLTIMA HORA**

**Telegramas del Casino.**

Madrid 15 (5 t.).—Noche posesiónase Frias Gobierno Madrid. Levantado sitio. Próximamente creación Inspección general policía. Bolsa 62.60.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

de Vicente Botella y Serra

Ángeles, 14.

# SECCIÓN DE ANUNCIOS

## A GUILLEN LOPEZ

MAYOR, 13, 15 y 17; (no confundirse).

### QUINCALLERÍA

Maletas. Cortaplumas.  
Sombreadas. Lancetas.  
Planchas vapor. Peines.  
Idem ordinarias. Batidores.  
Grifos superiores. Gutaperchas.  
Ata-mantas. Petacas.  
Bolsas de viaje. Porta-monedas.  
Sacos de noche. Cepillos.  
Caramañola. Sombrillas.  
Tijeras. Bastones.  
Cucharas. Bujías.  
Cuchillos. Hules.  
F. nedores. Plumeros.  
Cucharones. Anteojos.  
Navajas. Petacas.

### CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó camas.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus dibujos bonitos, solidez y precios económicos.

### A LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA, CI; id., id. CA, CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior, Randera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas, varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

### GRAN SURTIDO EN FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde una pulgada hasta sesenta. Pasadores embutidos fuertes, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

### A LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios.

Azuclas. Serruchos.  
Ha has. Verdugos.  
Garlopas. Ficheros.  
Cepillos. Trincadores.  
Junteras. Triángulos.  
Guillames. Ba renas.  
Tenazas. Berbiquis.  
Alicates. Formones.  
Corta frios. Gubias.  
Visagras. Roblones.  
Limas. Escuadras.  
Escofinas. Cuchillos.  
Sierras. Destornilladores.

### Casa de comisión

#### CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS

J. Maluenda Vicenc.—Alicante

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas; y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos "Cyprien Fabre y compañía de Marsella," se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cete, Marsella, Paris y otros puntos de Francia.

### Fábrica de espejos

#### DE JOSÉ REUS

4, Pórtico de Ansaldo, 4  
Alicante

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas, última novedad de Paris, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales, en todas dimensiones, etc., etc.

Todo á pracios arregladísimos.

### Guano reforzado

de la Londón Manure Company Ld.

Se vende á 30 pesetas 100 kilogramos, en casa de D. Francisco M. Laguillón, Alicante.

### LA EQUITATIVA

Sociedad de seguros sobre la vida de los Estados-Unidos

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia: D. Ricardo Soto, Teatinos 8, Escritorio.

### TIPOGRAFÍA de VICENTE

BOTELLA, calle de los Angeles núm. 14.—ALICANTE.

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se ve más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, esquelas mortuorias, membretes, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Angeles, 14

Recompensa de 16,600 fcos.—Medallas de Oro.

## QUINA LAROCHE

### ELIXIR-VINOSO

El Quina-Laroché no es una preparación vulgar, sino el resultado de constantes estudios y de muy serios trabajos, los cuales han valido á su autor las mas altas recompensas.

Agotar por vehiculos variados y aparatos especiales, la totalidad de los principios de las tres mejores clases de Quina (principios que se completan tan utilmente los unos por los otros) y hacer así un Elixir Vinoso muy agradable hasta para los mas delicados.

Tal es el secreto de la superioridad bien afirmada del Quina Laroché en varios hospitales de Francia y del extranjero, por haber facilitado la cura de las Afecciones del Estómago, de la Falta de Apetito, de la Anemia, de las Fiebres, de las Convalecencias demasiado lentas, etc., como lo comprueban numerosas publicaciones científicas.

Paris, 22 & 19, rue Drouot, y en todas las Farmacias de esta localidad.

### POLVOS VEGETALES GUGLIELMI

DE TODA CLASE DE

## FIEBRES Intermitentes y palúdicas

CURACIÓN PRONTA Y SEGURA, aunque inveteradas y rebeldes á la acción de la quinina y á los compuestos febrífugos usuales, certificada por experimentos hechos por el Ilre. Sr. Prof. B. ROBERT, Presidente de la R. ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUJIA DE BARCELONA, A. RIVA, A. J. MODERNO, Catedráticos de las R. UNIVERSIDADES DE BARCELONA, ROMA, PERUGIA, EDIMBURGO y en los Hospitales de MILAN, NAPOLES, PAVIA, BRESCIA, SASARI, VARESE, ADRIA, etc., etc., y por Médicos del COMITE DE SANIDAD MILITAR EN ROMA, y por el DIPUTADO DOCTOR FRANCISCO PARONA, á nombre también de muchísimos médicos de la ASOCIACION MEDICA DE NOVARA y otras celebridades médicas.

Dirigiéndose á JOSE GUGLIELMI en Barcelona enviará GRATIS el Opúsculo con los certificados expresados, que van también en cada cajita de 6 dosis.

Se vende en las principales farmacias á 5 ptas. cajita.

En Alicante, Farmacia de Bellido, Plaza de Isabel II. AL POR MAYOR: Hijos de José Vidal y Ribas, Sociedad Farmacéutica Española, Alomar y Uriach, Vicente Ferrer y Compañía, D. Salvador Andreu, BARCELONA.

## SERVICIO ESPECIAL

para el transporte de vino en pipas, por la combinación de los Sres. Ang, Vinyes, Reste y compañía, durante la campaña 1886-1887, por los vapores

TABAGO, de 800 toneladas.

EGYPTIEN, de 100 id.

MICHAEL KROHN, de 700 id.

Viajes rápidos y directos desde Alicante á Cete.

Tarifa especial para Paris.

Francos, 5'10 hectolitro, desde bordo Alicante.

Para más pormenores dirigirse á D. Francisco M. Laguillón, Alicante, quien facilitará además todas las tarifas combinadas, aplicables á todas las estaciones de los ferro-carriles de Francia.

### Tercianas, cuartanas, diarias

Curación radical con las pildoras americanas del Dr. GADEA; caja con 40 pildoras 3 pesetas, en la farmacia de su autor, San Francisco 24 y 26 Alicante.

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

## GRAN BARATO DE CALZADO

de FRANCISCO OLIVER, calle de Labradores, número 26 (antes estaba en el núm. 15 de la misma calle). PARA CABALLERO.—Botas gamuza, color ceniza, dos suelas clavadas, 30 reales. Idem becerro mate, tres suelas punteadas, 44. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 36. Id. condeal, dos suelas clavadas, 28. Id. de becerro frances á la inglesa y con cartera, punteadas, 50. Zapato becerro mate á la inglesa y novedad, punteadas, 44. Idem de loa con adornos de becerro colores, clavadas, 24.

PARA SEÑORA.—Botas rosol charol, escaarpines polonesas, 25. Id. de dos suelas, clavadas, 28. Id. de rosol frances con bigotera de lo mismo, escaarpines, 20. Id. de dos suelas clavadas, 24. Id. de cañas de color y charol clavadas, 27. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 25. Id. sagren frances, clavadas, 22. Id. badana, sagren, polonesas escaarpines, 14. Zapato becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren frances, dos suelas clavadas, 22. Id. de rosol frances, bigotera de lo mismo, clavadas, 24. Id. de Mascota, rojas, de becerro frances, clavadas, 34. Id. de sate color y charol, dos suelas, clavadas, 30. Id. de loa con adornos de colores, clavados, 18. Zapato verdadero taflete, con sus correspondientes adornos, dos suelas, 42. Botas verdadero taflete, imperiales con cartera, dos suelas, 50. Zapatillas señora verano, escaarpines, 8.

Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, también sumamente barato, llevando el comprador gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción.

### Denticine infalible

del Palacio-Laboratorio de P. F. Izquierdo, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la «infalibilidad específica, y le encontratis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor Fernandez Izquierdo la remite por correo por 14 rs.

Ni un solo niño muere de lo dentición si se usa oportunamente, y los salva en la agonía, los desencañija, los robustece, les quita la alferencia, los accidentes de la «dentición penosa», la diarrea que les auquila; las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por menor, Sacramento, 2, Madrid; Alicante, Soler y todas las principales boticas.

## Chocolates, tés, cafés y tapioca DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid.—Escorial.

26 medallas de premio.

Venta en el año 1885: 4.000.000 de chocolate. Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 grs. Exijir la verdadera marca. Oficinas: Palma Alta, 8.

### Magnesiano doble efervescente

Nuestro popular y muy acreditado Magnesiano, es eficazísimo para favorecer las digestiones, corregir las acideces del estómago, calmar los dolores gastrálgicos, neutralizar los efectos de vómito y desvanecer los vahidos, flatos, náuseas y dolores de cabeza.

Aparte de las citadas propiedades curativas, reúne nuestro popular «Magnesiano» otras condiciones de bondad y superioridad que se arrecian en su grato y fino sabor, en su muy pronunciada efervescencia, en su inalterable conservación, y en sus vistosas y elegantes formas de presentación.

Además: la popularidad y el grande crédito de nuestro «Magnesiano», se hallan justificados por miles de frascos que en el curso de un solo año, salen de nuestra casa, tanto para atender á las frecuentes demandas de nuestros clientes y favorecedores, como para cumplimentar órdenes de pedidos, procedentes de diversos puntos de España, en cuyas localidades se ha dado á conocer.

Precio: 1 y 2 ptas. frasco.

Farmacia de Bellido: plaza de Isabel II

5